

Sür Feierstunden

Der Strandvogt von Jasmund

Aus der Oktupationszeit der Insel Rügen durch die Franzosen.
(1807—1813.)

Von Philipp Salen.

(8. Fortsetzung.)

Da, von dem Frieden um ihn her in saftvoller Empfindung eingehüllt, erhob er sein Auge, und vielleicht auch zog ihn aus seinen Träumen das Schlaganfall der Turnurme in Bergen, die dicht in seiner Nähe den Abschluss der Witternachtshunde verhinderte. Zeit erhielt vor die Zeit gekommen, in der an diesem Ort mit ihm zusammenzutreffen sein Freund verschwunden war. Er stand daher auf, stellte sich auf den höchsten Punkt des Balles und blieb schweigend den Berg blicken, der nach Bergen führt. Aber auf diesem Wege war und alles blieb still. Aus den Häusern sah er wohl nie und da einige Lichter durch die Nacht leuchten, die allmählich dunkler ward, je tiefer der Mond sank, sonst hörte und sah er nichts, obgleich es ihm dämmte, als drange bisweilen aus der nahen Stadt der auf dem schlechten Pfad der Straße einer Schuhfahne bis zu ihm empor. Er laufte und horchte, so sehr er lauschen und hören konnte, aber er vernahm in der Tat weiter nichts.

So stand er lange Zeit auf demselben Orte, bis endlich der wachende Nachtmund führte wurde und ein allmählich ihm durchdringender Schauer seine Glieder auf Bewegung trug. Er knöpfte den Rock seifer zusammens und sprang auf langsam auf den Ball hin und her, immer wieder zu dem Punkt zurückkehrend, der ihm den weitesten Fernblick über das unter ihm liegende Land gestattete. Als er so wohl zwanzigmal den geschnittenen Ball umschritten hatte und dabei wieder eine Stunde vergangen war, trat er abermals auf den Punkt zurück, den er zuerst eingenommen. Der Mond war unterdessen immer tiefer geworden, und die Sterne schienen geneigt, sich in ihre Lagesregionen zurückzuziehen, um allmählich vor dem nahenden Glanze der Morgenröte ganz zu erbleichen.

Baldemar hoffte nun nicht mehr, seinen Freund in dieser Nacht zu treffen, er dachte darüber daran, wie er am besten den nächsten Tag verbringen könnte, und beschloß endlich, sich nach Bergen zu begeben und dort in dem Hause eines wohlhabenden Müllers, dessen Grundstück dem Augard am nächsten lag, vorzusprechen, wo er bestimmt war und der freundlichste Aufnahme gewährt sein könnte. Järs erste jedoch wollte er noch nicht die Hütte verlassen; hatte er solange hier oben gewartet, so konnte er noch anderthalb Stunden länger warten und die Sonne über dem Meer herunterkommen lassen, ein Schauspiel, das er schon als Gnade außerordentlich geliebt und in seinem schönen Heimat wie an anderen Orten so häufig wie möglich zu genießen pflegte.

So schritt er dann langsam auf dem Ball umher, jetzt vor allem mit dem Gedanken beschäftigt, was wohl sein Freund sei und was ihn von dem so seltsam verfehlten Besuch des Augard an dem dazu bestimmten Tage abgehalten habe möge. Als er, also innerlich beschäftigt, zum zweiten oder dritten Male bei seiner Wanderung den westlichen Rand des Balles erreichte, hatte und wiederum stehen blieb, um einen Blick über die Stadt schweifen zu lassen, glaubte er in der Ferne, in der Richtung von Stralsund, direkt am Hafewasser, und also auf der ersten Strecke der Landstraße, die von der alten Fahrt nach Bergen führt, ein Poissonschiff zu hören. Gwar war der erste Ton, der zu ihm drang, ungewohnt gewesen, allein er glaubte sich dennoch nicht geirrt zu haben, denn die Klänge des Poissons waren sich zu allen Zeiten von andern ähnlichen Klängen unterschieden und wohl immer jenes unbeschreibliche Gefühl des Schneins und Verlangens in der Ferne im Ozean des Hörens zu erwarten verstanden.

Baldemar stand unbehaglich und lauschte mit angehaltinem Atem, ob sich derlei wiederholen würde, ich dorthin in der letzten Stille der Nacht, wohl möglich, ein Poissonschiff zu hören, das sich vom Südwärtsrande der Insel aus auf dem Westen nach Bergen befand. Und in der Tat, es dauerte nicht lange, so ließ sich das Schneinen noch einmal vernnehmen, und jetzt war Baldemar sicher, daß er sich das erneut nicht geirrt hatte.

Aber was bedeutete dieses Klopfen eines Poissons zu so ungewöhnlich-

Zimmer und teilte dem befreundeten Manne soviel mit, wie nötig war, um seinen frischen Besuch und sein Erscheinen mitten unter den Feinden des Landes zu rechtfertigen.

Wichtiges Kapitel.

Während die beiden Männer das Frühstück einnahmen, das die Frau des Müllers für sie gebacken hatte, erfuhr Baldemar alles, was sich auf die Stimmung der Bevölkerung des Städchens, ihre Erfahrungen und Hoffnungen bezog. Zuvor, daß die Stralsunder Post am gestrigen Tage in Bergen nicht eingetroffen sei und daß man deshalb wichtige Ereignisse nicht des Fabrikkäfers vermute, voraus auch schon das viele Schießen hinzudeute, daß man am vorigen Tage von Strafanfang her vernommen.

Baldemar machte ein ernstes Gesicht, als er dies hörte, denn in Wölkung hatte man bei den heiteren verhüllenden Gewändern einiges zu einem Schluß, doch er seine Ankunft auf der Insel zu laut verkünden lassen werde, da bei der Anwesenheit der Feinde Gründen genug vorhanden waren, so still wie möglich einzuschießen.

"Nein," sagte daher Baldemar mit einer Bewegung, "das ist etwas anderes, und vielleicht leichter." Wer weiß, ob es nicht eine Tafette ist, die irgendeine wichtige Botschaft bringt — halb ja, halb nein, man wird dem Poissonschiffshaber der Franzosen, der in Bergen residiert, eine Troppe feindlichen und die verhindert der dumme Tölpel, der sie bringt, so laut als möglich.

"Ich erwarte den Grafen Bräuer,

der sie bringt, so laut als möglich,

daß er mich nicht gehört,"

"Was die Post bringt,"

"Was die Post bringt,"